Députée de Laurentides-Labelle

La politique en temps de crise

ÉMILIE CORREIL

Marie-Hélène Gaudreau, députée de Laurentides-Labelle, a généreusement accordé une entrevue au Journal en ces temps de tumulte. Désormais substitut au Comité permanent des finances, elle soutient que le Bloc a choisi d'adopter une attitude constructive et de mettre la partisanerie de côté. Des mesures exceptionnelles ont dû être prises en urgence dans l'intérêt de tous et les circonstances prêtent bien davantage à la coopération qu'à l'opposition systématique.

Le jeu de l'opposition

Madame Gaudreau en avait long à dire sur ce qu'elle a remarqué depuis son arrivée au Parlement. Victime d'injures et de fausses accusations de la part des conservateurs au sein du Comité permanent de l'accès à l'information, de la protection des renseignements personnels et de l'éthique (ETHI), elle a été bien déçue de les voir, encore une fois, tenter de mettre des bâtons dans les roues au Parlement, alors même que tous les efforts étaient faits afin d'adopter des mesures économiques de

Son plus grand choc, depuis son arrivée en fonction, fut de comprendre que les conservateurs s'étaient donné pour mission de déculotter tous les autres partis, au détriment du travail constructif qui pouvait être fait en Chambre comme au sein des comités permanents.

Avant la crise, elle a dû refuser, au sein du Comité ETHI, une proposition des conservateurs visant une réouverture du Rapport Trudeau II, concernant les événements entourant l'affaire SNC-Lavalin. Ce refus, elle l'explique par le fait que la première priorité de son parti n'était pas de revenir sur ces événements, mais plutôt de travailler à protéger quelque 30 millions de Canadiens qui courent de grands risques, puisque leur identité est accessible.

Les conservateurs, qui brandissaient l'affaire SNC-Lavalin en Chambre suite à l'annulation du projet de sables bitumineux Frontier, ne l'ont toutefois pas entendu de la même manière. Ces derniers ont accusé le gouvernement Trudeau de protéger les emplois au Québec, mais pas ceux de l'Ouest. Ils ont par ailleurs allégué que le Bloc avait été «acheté» par le Premier ministre afin de voter contre la proposition.

La présidente du comité ETHI, une conservatrice, a même fait un appel aux partisans sur les réseaux sociaux afin que ces derniers contactent madame Gaudreau et la traite de corrompue. C'est Charlie Angus, un député NPD, qui est venu à la rescousse pour exiger des excuses de la part de la présidente du comité. Ce dernier a rappelé que les membres du comité étaient libres de leur vote et n'avaient pas à être intimidés par la présidente, qui n'est pas en droit d'agir de manière partisane au sein du comité.

Coopérer dans l'urgence

Sans surprise, madame Gaudreau nous a annoncé que les travaux visant à adopter les mesures économiques d'urgence en Chambre ont aussi fait les frais d'une opposition systématique de la part des conservateurs. Qu'à cela ne tienne, le Parlement a finalement pu faire adopter des mesures qui prennent habituellement des mois en seulement deux jours; et malgré qu'elles ne soient pas parfaites, elles permettront de porter secours à des millions de Canadiens dans le besoin.

Madame Gaudreau soutient que le Bloc a adopté une position de

coopération et que ses membres veillent au grain afin qu'il n'y ait pas de failles dans l'application des mesures annoncées. À titre d'exemple, c'est son collègue au Comité permanent des finances qui a soulevé l'importance de permettre aux pompiers volontaires de recevoir la Prestation canadienne d'urgence.

Une crise qui transforme

Madame Gaudreau souligne que la crise actuelle aura fait réfléchir bien des élus. Il est désormais clair qu'en temps de trouble, ce n'est pas le privé qui vient à la rescousse des citoyens, mais l'État. Ce simple constat, selon elle, aura des impacts importants sur les futures mesures fiscales et mettra un frein à la privatisation des services publics.

Les concepts de souveraineté alimentaire et de consommation durable devront être au cœur des préoccupations. Elle croit que dès l'été 2020, on verra un intérêt renouvelé pour les jardins potagers familiaux et communautaires, et que la population y prendra d'autant plus plaisir qu'elle en aura saisi l'importance.

La Semaine de l'action bénévole

Plus que jamais!

JACINTHE LALIBERTÉ

N'attendons pas la Semaine de l'action bénévole qui se déroulera du 19 au 25 avril pour remercier, féliciter, ovationner tous les bénévoles qui ont, plus qu'à leur habitude, soutenu les personnes dans le besoin en ce temps de pandémie.

Les «travailleurs de l'ombre», ainsi sont nommés les 2,5 millions de Québécois bénévoles par la Fédération des centres d'action bénévole du Québec (FCABQ), qui regroupe 115 centres d'action bénévole.

Aussi nommée bénévolat, l'action bénévole a toujours été et sera toujours une force en soi. Les bénévoles de tous milieux, de tous âges et de tous sexes confondus sont des piliers sur lesquels les différents organismes communautaires, les écoles, les municipalités, les villes, les associations culturelles et sportives, pour ne nommer que ceux-là, peuvent compter en tout temps.

Ils sont partout. Souvent, nous sommes loin de penser que derrière

tel ou tel évènement une armée de personnes non rémunérées sont les précepteurs de grandes réussites comme le prestigieux Festival des arts de Saint-Sauveur, les Jeux du Québec et les fameux jeux Olympiques d'été qui viennent d'être reportés en 2021.

D'autre part, une certaine catégorie de volontaires, sans être associée à un organisme quelconque, se rend disponible pour une action d'un jour. Le grand nettoyage de la rivière du Nord par l'organisme Gym X ou les corvées de sentier de l'organisme Plein Air qui a, précisons-le, fusionné avec Héritage plein air du Nord, n'en sont que quelques exemples.

Silencieuse, discrète, malgré le fait que près de 310 millions d'heures de bénévolat sont effectuées chaque année dans toutes les régions du Québec, l'action bénévole a une valeur significative résultant du don de son temps, de son savoir et de ses habiletés, sans attente de rémunération. Un tel constat est questionnant.

Pourquoi faire du bénévolat?

Selon diverses études, le bénévolat est un phénomène social qui a été implanté de façon spontanée. Un survol de l'histoire du bénévolat nous confirme que la colonisation, avec ses corvées de défrichage, fut le début chez-nous des gestes de solidarité et d'entraide. Plus structuré, le « Bureau des pauvres » de Mgr de Laval vit apparaitre en 1688 les premiers bénévoles.

Il n'y a pas que l'entraide qui attire. Nouer des liens, socialiser, réconcilier des intérêts personnels et des valeurs, rester actif physiquement, améliorer ses fonctions cognitives avec des impacts psychologiques positifs qui régulent la santé mentale, rester socialement engagé, somme toute, se garder en santé. Ces services donnent, en surcroît, aux bénévoles, une légitimité au sein de la société qui leur permet soit de faire profiter à l'autre de son expertise, soit de s'en approprier une nouvelle.

L'action bénévole est, avant tout, une histoire d'amour pour soi et pour les autres. Pour l'instant, elle est en confinement, puisque seuls certains types de services d'entraide sont requis. Un grand nombre du 26 % des 65 ans et plus qui habituellement remporte la palme de l'implication, est en retraite involontaire. Nos bénévoles ont eux aussi, besoin de soutien. Ils ont beaucoup donné, maintenant, c'est à leur tour de recevoir. L'appel des gouvernants est sans équivoque : «Le besoin de bénévoles est plus criant que jamais.»

Besoins de bénévoles

Comme le soutien gouvernemental n'a pas permis de couvrir tous les besoins, certains organismes communautaires de pointe essaient de contribuer de multiples façons.

La MRC des Pays-d'en-Haut a mis en place une cellule de sécurité alimentaire pour soutenir les aînés dans le besoin. Elle est à la recherche de bénévoles qui supporteraient les commerces de proximité et les organismes communautaires. Consultez le site web de la Municipalité de Sainte-Anne-des-Lacs qui vous conduira au site *Mobilisation COVID-19*.

Le Centre d'action bénévole des Laurentides et Entraide bénévole des Pays-d'en-Haut ont des besoins urgents. Ils requièrent les services de personnes de moins de 70 ans pour maintenir les services d'accompagnement médical, de popote roulante et d'appels de bienveillance. Pour ce faire, www.jebénévole.ca est le point de référence pour s'inscrire.

Le CISSSLAU (Centre intégré de la santé et des services sociaux des Laurentides) lance, lui aussi, un appel au public. En naviguant sur sleur site, vous pourrez vous inscrire soit à *Je contribue COVID-19* pour les personnes détentrices d'une expertise ou d'une formation médicale soit à *Je bénévole COVID-19* pour les personnes désirant s'impliquer

Lorsque le coronavirus ne sera plus qu'un mauvais souvenir, les organismes communautaires des municipalités de Piedmont, Prévost et Sainte-Anne-des-Lacs sont et seront toujours à la recherche de bénévoles. En vous référant au tableau «Les organismes communautaires de nos municipalités», vous trouverez, peutêtre, ce que vous cherchez.

En attendant, chapeau à tous ces gens de cœur!

Organismes communautaires de nos municipalités :

ABVLACS, Sainte-Anne-des-Lacs – Bazar de l'église Saint-François-Xavier, Prévost - Bénévoles du service des Loisirs de Piedmont -Bénévoles du service des Loisirs de Sainte-Anne-des-Lacs – (Foire aux cadeaux, Journée de la Famille) -Bénévoles pour les activités et évènements de Piedmont - Bibliothèque de Sainte-Anne-des-Lacs - Centre culturel de Prévost - Club Optimiste de la Vallée de Saint-Laurent¹ – Club Optimiste de Prévost - Club Optimiste de Sainte-Anne-des-Lacs - Club Soleil de Prévost - Comité des aînés - Comité jardin pour le jardin communautaire - Comité Patrimoine pour le centenaire 2023 - Comité Poltique de la Famille et des aînés, Sainte-Anne-des-Lacs -Comité Politique de l'Environnement, Sainte-Anne-des-Lacs -Dames de Prévost, Cercle des fermières de Saint-Jérôme¹ – Groupe de courtes-pointières de Sainte-Anne-des-Lacs – Héritage plein air du Nord, Sainte-Anne-des-Lacs L'Amicale des aînés, Sainte-Annedes-Lacs - Les Amis de la réserve d'Alfred Kelly - Maison centraide de Prévost - Maison de la famille, Sainte-Adèle¹ – Soupe et Compagnie de Saint-Sauveur¹ – Table des aînés, Sainte-Adèle¹ - Tout autre organisme non répertorié

1. Organisme extérieur pour lequel des bénévoles s'impliquent

